

FINANCIACIÓN | PROYECTOS INNOVADORES

El FEI refuerza su apuesta por España

El **Fondo Europeo de Inversiones** pone el foco en compañías de impacto social y medioambiental, y en proyectos de microempresas.

M^a José G. Serranillos. Madrid

Crece el compromiso del Fondo Europeo de Inversiones (FEI), dependiente del Banco Europeo de Inversiones (BEI), por los emprendedores y las empresas de menor tamaño de España.

En los últimos días el fondo europeo ha movilizado 775 millones de euros enfocados en financiar el crecimiento de proyectos innovadores y de empresas de menor tamaño.

El fondo de deuda de la gestora Impact Bridge, especializada en inversiones de impacto social, ha sido uno de los beneficiarios de parte de esos fondos, concretamente de 25 millones de euros. Es la cifra que ha inyectado el FEI en el vehículo de Impact Bridge, denominado *IB Deuda Impacto España*, con el objetivo de impulsar el crecimiento de pymes comprometidas con proyectos de carácter social como el desarrollo y el crecimiento de zonas rurales, la inclusión laboral, la agricultura sostenible, la economía circular o el medio ambiente.

IB Deuda Impacto España tiene un tamaño objetivo de 150 millones de euros. Es el primer y único fondo de impacto de deuda privada centrado en España y tiene como objetivo financiar 40 proyectos sociales y medioambientales en nuestro país, según explican desde la gestora liderada y cofundada por Arturo Benito. Cuenta, además del FEI, con el respaldo institucional de MicroBank –el banco social de CaixaBank–, y está registrado como Fondo de Emprendimiento Social Europeo.

Para María Samoilova, socia de la gestora y responsable del fondo, la apuesta del FEI supone un “refuerzo de nuestra capacidad para seguir apoyando iniciativas transformadoras y pone de manifiesto la importancia de colaborar con socios estratégicos como el fondo europeo”.

Pymes y autónomos

MicroBank, el banco social de CaixaBank, se ha convertido en otro de los aliados del FEI para impulsar proyectos en España. Recientemente el banco y el fondo europeo firmaban un acuerdo para movilizar 750 millones de euros destinados a impulsar el crecimiento de emprendedores, autónomos y microempresas.

Este importe se movilizará a través de tres líneas de producto: competitividad de las pymes, microfinanzas y emprendimiento social.

Con la primera se movilizarán 500



El fondo ha movilizado últimamente 775 millones para proyectos innovadores.

El fondo de impacto de Impact Bridge impulsa, entre otros, proyectos en zonas rurales

millones de euros destinados a impulsar el crecimiento de las pymes, mientras que las otras dos (con importes de 125 millones, respectivamente) se enfocarán en impulsar o consolidar el negocio de microempresas, el empleo sostenible y la inclusión en nuestro país, en particular de aquellos grupos más vulnerables. Otro de los focos estará en financiar proyectos de entidades y empresas sociales cuya actividad genera un impacto positivo en la sociedad.

Creación de empleo

La vicepresidenta ejecutiva de Derechos Sociales y Capacidades, Empleo de Calidad y Preparación de la Comisión Europea, Roxana Mínguez, subraya que “la inversión social es una prioridad que me propongo situar en el centro de mi mandato, y esto incluye la financiación de proyectos que contribuyan al crecimiento y la creación de empleo, al

tiempo que hacen avanzar las sociedades inclusivas”.

Esta asociación entre el FEI y MicroBank, añade Mínguez “nos ayudará a lograr una economía inclusiva y resiliente, a fomentar la equidad social y a impulsar la competitividad. Ayudará también a la economía social a prosperar, que es un motor vital de la innovación y la creación de empleo de calidad”.

Proyectos 'deep tech'

En los últimos años otros fondos españoles se han beneficiado de distintas aportaciones del FEI. El pasado año Kembara, el vehículo impulsado por Mundi Ventures –gestora liderada por el inversor Javier Santiso– recibía una inyección de 350 millones de euros. El megafondo tiene un tamaño objetivo de 1.000 millones de euros y su centro de interés son proyectos que desarrollan innovaciones en tecnologías profundas (*deeptech*), que son desarrollos que necesitan de mucho volumen de capital para su puesta en marcha.

Las *deeptech* son también el centro de interés en el que invierte el fondo Bullnet Capital IV –impulsado por la gestora Bullnet Capital–, que el pasado mes de noviembre recibió 28 millones de euros del FEI.

AYUDAS | PYMES Y AUTÓNOMOS

Las sociedades de garantía inyectarán 2.800 millones

M^a José G. Serranillos. Madrid

Las sociedades de garantía (SGR) tienen previsto inyectar 2.805 millones de euros a pymes y autónomos durante 2025. De este modo, estas entidades renuevan su compromiso con la financiación para ayudar e impulsar los negocios de este colectivo esencial para el tejido económico de nuestro país.

En 2024 las 18 SGR que operan en España habrían inyectado financiación por valor de 2.682 millones de euros a pequeñas y medianas empresas mediante 23.287 avales formalizados. Esto supondría un incremento del 4% con respecto a 2023. La financiación facilitada por las SGR ya beneficia a más de 181.000 pymes, autónomos y emprendedores, según datos de la agrupación de estas entidades (Cesgar).

Estas compañías de menor tamaño mantienen activos créditos y préstamos por valor de 7.930 millones de euros y contribuyen al mantenimiento de más de 1 millón de puestos de trabajo.

La financiación de la que se benefician pymes y autónomos se realiza a través de un tipo de aval que consigue mejores plazos y tipos de interés de las entidades bancarias. Además, detrás de este instrumento hay un grupo de expertos y asesores para guiar a las pymes y autónomos en todo el proceso.

Dificultades de acceso al crédito

Esta inyección económica realizada por el sistema nacional de garantías supone un impulso clave para las pequeñas y medianas empresas que siguen afrontando numerosas dificultades para acceder al crédito, principalmente por los aún elevados tipos de interés.

“Las sociedades de garantía somos

el aliado de estas empresas en su acceso al crédito, impulsando así su crecimiento, así como la creación de nuevas pymes”, señala José Pedro Salcedo, presidente de Cesgar.

“Esta financiación contribuye al aumento de la productividad y a mejorar la competitividad de las empresas y fomenta la creación de empleo”, añade Salcedo.

En la actividad del pasado año, estas sociedades tuvieron un papel esencial por sus líneas de actuación especiales de financiación puestas en marcha en las zonas afectadas por la Dana del pasado mes de octubre. Estas sociedades en Castilla-La Mancha y Valencia están ayudando, durante ese tiempo, a reconstruir el tejido empresarial perjudicado por la catástrofe climática.

Fondos europeos

La inyección económica realizada por las sociedades de garantía en 2024 también fue posible gracias al reaval de Cersa (Compañía Española de Reafianzamiento), que sigue contribuyendo a que estas entidades participen en la canalización de los Fondos Next Generation, enmarcados dentro del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (PRTR).

Desde el año 2021, las sociedades de garantía ya han inyectado más de 7.000 millones de euros procedentes de estos fondos europeos a cerca de 31.000 pymes y autónomos, especialmente destinados a proyectos de digitalización y sostenibilidad.

“Durante 2025 seguiremos canalizando estos fondos hacia las empresas más pequeñas, convirtiéndonos así en agentes clave para la transformación y modernización del tejido empresarial de nuestro país”, señala Salcedo.



Las pymes y autónomos tienen mayores barreras de acceso al crédito.